
Bericht Technik 

 

Sommersaison 2024/2025 

 

Tennisplätze 

Im Jahr 2024 haben wir Firma Nohe mit der notwendigen Generalüberholung der 
gesamten Plätze beauftragt. 30 Kubikmeter Tennissand wurden abgetragen, neuer 
sehr feinkörniger Sand verfüllt, verdichtet und geplant. Alle Linien wurden erneuert 
und neue Edelstahlanker gesetzt. 

Dieses Jahr wurde eine normale Frühjahrsinstandsetzung durchgeführt die ohne 
Probleme verlaufen ist. Es wurden 17 Kubikmeter Sand ausgetauscht und verdichtet. 
Die Linien wurden neu verlegt und gespannt. 

Firma Nohe ist eine Spezialfirma für Tennisanlagen und bundesweit im Einsatz, sie 
sorgt beispielsweise in der Anlage des BASF Tennisclubs seit Jahren für perfekte 
Plätze auf Bundesliganiveau. Somit können wir uns dieses Jahr auf perfekte Plätze 
mit weniger Wartungsaufwand freuen. 

 

Platzbuchungssystems 

Erneuerung unseres Platzbuchungssystems. 

 

Platzordnung 

Um zu gewährleisten, dass unsere Tennisplätze über die ganze Saison in gutem 
Zustand bleiben, bitten wir Euch, unbedingt die Platzordnung einzuhalten, die an 
jedem Platz gut sichtbar angebracht ist. Danke hierfür im Voraus, das werden wir 
gemeinsam schaffen! 

 

Anlage 

Unsere Anlage mitten im Grünen mit 11 Freiplätzen, 2 Hallenplätzen, Clubhaus mit 
großer Terrasse und Blick über 7 Plätze ist einzigartig. Diejenigen Mitglieder, die 
durch Medenspiele und Turniere oft andere Vereine besuchen, können das sicher 
bestätigen. Jedoch ist sie durch Größe und Grünbestand auch sehr pflegeintensiv.  

Unser Platzwart 

Boguslaw Figiel kann die Arbeiten nicht alleine bewerkstelligen. Aus diesem Grund 
ist es wichtig und erforderlich, dass alle Mitglieder an den Pflegetagen der Anlage 
teilnehmen. Nur so können wir es schaffen, die Anlage in einem funktionsfähigen und 
gepflegten Zustand zu erhalten. 

Wir freuen uns sehr, dass wir beim ersten Frühjahrsputz in diesem Jahr über 30 
Mitglieder zählen durften. Es war ein schöner, produktiver und kurzweiliger Tag. 
Nicht nur Senioren fanden den Weg auf die Anlage, sondern auch Jugendliche und 
Aktive waren dabei. So waren wir nach 4 Stunden mit unseren geplanten Arbeiten 
fertig und konnten zum gemütlichen Beisammensein übergehen. 

Danke an unseren Clubwirt Marco, der uns die Pizza spendiert hat. 

Vielen Dank an alle Mitglieder, die an unseren Pflegetagen teilgenommen haben! 

 

Wintersaison 2024/2025 

In der Wintersaison 2024/2025 standen keine außerplanmäßigen, über die üblichen 



Instandhaltungsarbeiten hinausgehenden Arbeiten an unserer Tennishalle an. Somit 
ist unsere Tennishalle auf dem aktuellen Stand der Technik und für die nächsten 
Jahre gut gerüstet. 

Unser Hallenbuchungssystem funktioniert einwandfrei und hat zu einer guten 
Auslastung der Hallenplätze sowohl durch Mitglieder als auch Vereinsfremden 
geführt. 

 

Clubhaus/Clubwirt 

Nach 29 jährigem Bestehen unseres Clubhaus war es an der Zeit, die Außenfassade 
einer Renovierung mit neuem Anstrich zu unterziehen. Vielen Dank an Fa. Wind, die 
sich dieser Aufgabe angenommen hat. 

 

Ausblick 

Neugestaltung unserer Anlage im Eingangsbereich 

Neugestaltung des Theken-Barbereichs im Clubhaus 

 

Weitere Details folgen in der Jahreshauptversammlung! 

 

Thilo Giebels 

(Vorstand für Technik) 

 

 

Bericht Aktivensport  

 
Damen 1  
Unsere Damen 1 konnten mit 4 Siegen in der A-Klasse die Vizemeisterschaft und somit den 
Klassenerhalt sichern. 
Den ersten Spieltag gegen TC Weiss-Rot 1897 Speyer 3 haben die Damen souverän mit 9:0 
gewonnen. Gegen Post SV TA Ludwigshafen 1, dem jetzigen Aufsteiger, unterlagen die 
Damen mit 1:8. Die weiteren drei Spiele gegen BASF TC Ludwigshafen 4, TC Römerberg 1 
sowie TC Ludwigshafen-Oppau 2 konnten für unsere Damen klar mit 7:2 und zweimal mit 8:1 
entschieden werden. 
Gegen den 1.TC Weilerbach 2 stand es nach den Einzel 3:3. Hier mussten leider zwei 
Doppel abgegeben werden. Somit stand es am Ende leider 4:5 aus Frankenthaler Sicht. 
 
 
Damen 2 
Aufgrund aktiver Abgänge nach Meldeschluss der Mannschaften (15.12.2023), hat es leider 
nicht gereicht die zweite 4er Damen Mannschaft aufrecht zu erhalten. Die Mannschaft wurde 
zurückgezogen. 
 
 
Herren 1  
Die Herren spielten in der Saison 2024 in der B-Klasse. Sie konnten durch sechs gewonnene 
Spiele den zweiten Tabellenplatz und ebenfalls den Klassenerhalt als Vizemeister erreichen. 
Lediglich gegen den Aufsteiger TC Hassloch 1 wurde ein Spieltag verloren. Eigentlich 
wurden sogar 2 Spiele verloren, denn glücklicherweise gewann Grün Weiss Frankenthal den 
Spieltag gegen TC Mörsch nachträglich mit 7:2, weil diese einen Fehler in der Aufstellung 
begangen hatten. Zum Einsatz kamen wieder einige U-18 und U-15 Spieler. 

https://www.rlp-tennis.de/liga/vereine/verein/mannschaften/mannschaft/v/22840/m/3113094.html


Herren 2  
Sie traten in der C-Klasse gegen TC Mörsch Frankenthal 3, 1.TC Bruchmühlbach 1, TC Blau 
Weiss Zellertal 1, Post SV TA Ludwigshafen 1, TC Rot-Weiss Ludwigshafen 2 und TC 
Althornbach 2 an. 
Sie mussten sie sich leider mit 0:12 Punkten geschlagen geben.   
 
 
 
Ausblick für 2025 
 
In diesem Jahr werden wir eine 6er Herren in der B-Klasse und eine 4er Herren Mannschaft 
in der C-Klasse stellen. 
Ziel ist es, in der Herren 1 den Klassenerhalt zu sichern oder sogar den Aufstieg zu 
erreichen. 
Hierzu wurden durch Henrik Arnold fünf Spieler verpflichtet.  
Hinzu kommt, dass in der 4er Herren 2 die komplette U-18 spielen wird und somit jüngere 
Spieler in die aktive Mannschaft bereits integriert werden. 
Bei den Damen starten wir dieses Jahr nur mit einer Mannschaft in der A-Klasse.  

 

Sven Kilian 

(Vorstand für Aktivensport) 

 

 

 

Bericht Jugend 

 

Sommersaison 2024 

In der Sommersaison 2024 traten insgesamt sechs Jugendmannschaften für den TC Grün-

Weiss Frankenthal an: Zwei Mädchenmannschaften (einmal U 18 B-Klasse, einmal U 15 B-

Klasse), drei Jungenmannschaften (zweimal U 18 B-Klasse und C-Klasse, einmal U 15 B-

Klasse) und eine gemischte Mannschaft (einmal U12 A-Klasse). Zwei gemischte 

Mannschaften (einmal U 12, einmal U 10) mussten wir aufgrund personeller Engpässe leider 

vom Spielbetrieb abmelden. Erfreulich ist, dass in der Sommersaison 2024 erstmals wieder 

seit längerer Zeit eine U 9-Mannschaft gemeldet werden konnte. 

 

Alle Mannschaften nahmen mit großem Engagement und viel Freude an den Medenspielen 

teil. Nach den durchwachsenen Ergebnissen der Sommersaison 2023 können wir wieder 

eine erhebliche Leistungssteigerung unserer Mannschaften feststellen. So wurden unsere 

Mädchen U15 und unserer Jungen 18-1 Vizemeister in der A-Klasse bzw. in der B-Klasse. 

Unsere Jungen U15 errangen in gleicher Besetzung an jedem Spieltag ungeschlagen die 

Meisterschaft in der B-Klasse und schlagen dieses Jahr somit in der A-Klasse auf. Wir 

gratulieren unseren Mannschaften zu dem sportlichen Erfolg. 

 

Die Leistungssteigerung und der sportliche Erfolg ist u.a. auch auf unser Jugend-

Förderkonzept zurückzuführen, durch das unsere Jugend-Medenmannschaften gefördert 

durch den Verein eine Stunden pro Mannschaft und Woche gerade den Spielbetrieb und 

Spieltaktik trainieren konnten. Auch ist feststellbar, dass der Mannschaftsgedanke durch 

unser Konzept ausgebildet und gesteigert wird. Unser Förderkonzept wurde durch unsere 

Trainer Henrik Arnold und bis zum Ende der Sommersaison Rolandas Muraska mit viel 

https://www.rlp-tennis.de/liga/vereine/verein/mannschaften/mannschaft/v/21450/m/3112556.html
https://www.rlp-tennis.de/liga/vereine/verein/mannschaften/mannschaft/v/21200/m/3112220.html
https://www.rlp-tennis.de/liga/vereine/verein/mannschaften/mannschaft/v/23068/m/3113128.html
https://www.rlp-tennis.de/liga/vereine/verein/mannschaften/mannschaft/v/23068/m/3113128.html
https://www.rlp-tennis.de/liga/vereine/verein/mannschaften/mannschaft/v/22190/m/3112626.html
https://www.rlp-tennis.de/liga/vereine/verein/mannschaften/mannschaft/v/22200/m/3172080.html
https://www.rlp-tennis.de/liga/vereine/verein/mannschaften/mannschaft/v/21050/m/3112148.html
https://www.rlp-tennis.de/liga/vereine/verein/mannschaften/mannschaft/v/21050/m/3112148.html


Engagement umgesetzt. Wir bedanken und bei unseren Trainern für die gute 

Zusammenarbeit und ihr großes Engagement. Zum Ende der Saison konnten wir den Trainer 

Harry Frantzke in unserem Verein begrüßen, der mittlerweile in vielerlei Hinsicht und mit 

guten Ideen in unserem Club aktiv ist. 

 

Wintersaison 2024/2025 

In der Wintersaison 2024/2025 traten insgesamt zwei Jugendmannschaften für den TC 

Grün-Weiss Frankenthal an: Eine Mädchenmannschaft U 15 in der A-Klasse und eine 

Jungenmannschaften U 15 in der A-Klasse. Unsere Mädchen beendeten die Wintersaison 

auf Tabellenrang 3. Unsere Jungen stehen aktuell auf Platz 3 der Tabelle. Durch einen 5:1 

Sieg am letzten Spieltag gegen den direkten Verfolger TC Rot-Weiss Kaiserslautern können 

unsere Jungen noch die Saison als Vizemeister abschließen. 

 

Sommersaison 2025 - Ausblick 

In der Sommersaison 2025 werden sieben Jugendmannschaften für den TC Grün-Weiss 

Frankenthal antreten. Darunter zwei Mädchenmannschaften (einmal U 18 B-Klasse, einmal 

U 15 A-Klasse), drei Jungenmannschaften (einmal U 18 B-Klasse, zweimal U 15 A-Klasse 

bzw. C-Klasse) und zwei gemischte Mannschaften (einmal U12 C-Klasse, einmal U10 B-

Klasse). Derzeit ist geplant, wieder an der Konkurrenz U9 teilzunehmen. Aufgrund eines 

großen Zuwachses an Kindern in dieser Altersklasse in unserem Verein, können wir dieses 

Jahr wahrscheinlich zwei gemischte Mannschaften U9 anmelden. Diese Entwicklung ist als 

sehr positiv zu betrachten und zeigt, dass unsere Jugendarbeit auf einem guten Weg ist. Für 

Ihre Unterstützung in der Jugendarbeit bedanken wir uns bei unserem Trainerteam Henrik 

Arnold und Harry Frantzke und allen ehrenamtlichen Helfern unseres Vereins. 

 

Thilo Kübler 

(Vorstand für Jugendsport) 

 

 

Bericht Seniorensport  

Medenrunde – große Meisterschaften und Aufstiege, erneut kein Abstieg 

Wie 2023 gab es auch 2024 viel Freude. 2023 waren unsere Herren-50/1 als neue 

Spielgemeinschaft („SG“) mit BW Maxdorf auf Anhieb Pfalzliga-Meister geworden, 2024 

gelang der SG überlegen der Durchmarsch in der Verbands- und der Aufstieg in die Oberliga. 

Unsere Damen-50 errangen 2024 die Pfalzliga-Meisterschaft, knapp vor SW Bad Dürkheim, 

und die SG unserer Damen-60 mit dem PTC Grünstadt gewann im besonderen Doppel-

Wettbewerb die A-Klasse, hauchdünn vor der SG Lambsheim/Laumersheim.  

Vizemeister wurden 2024 die heimstarken Damen-55 in der Verbandsliga, die Damen-40 in 

der Pfalzliga und in der A-Klasse unser Mixed-Team für Spielerinnen und Spieler ab 50 Jahren 

– wie bereits 2023. Nach ihren Aufstiegen gelang 2024 den Herren-55/1 in der Pfalzliga und 

den Herren-65 in der A-Klasse jeweils der Klassenerhalt. Den 4. Platz der A-Klasse erreichte 

die neue SG unserer Herren-40 mit Oppau, die Herren-55/2 wurden Dritte der B-Klasse.  



Mit den beiden 3:3-Unentschieden in Flomersheim und gegen Mörsch erzielten die Herren-

50/2 unserer SG mit Maxdorf zwei Achtungserfolge in der B-Klasse, und unsere Damen-30 

waren stolz auf den 6:0-Sieg in Altrip, ebenfalls in der B-Klasse.  

Auch die Winterrunde 24/25 brachte zwei Erfolge: Nicht unerwartet feierten die Damen-40 

verlustpunktfrei die Meisterschaft der A-Klasse, die Herren-50/1 dagegen überraschten als 

Sieger der Pfalzliga, der höchsten Klasse im Winter. Das neue Team Herren-50/2 erzielte in 

der B-Klasse den 3. Platz, und bei Redaktionsschluss dieses Berichts liegt unser neues Team 

Herren-30 in der B-Klasse ebenfalls auf dem 3. Platz. 

Im Sommer 2025 schicken wir erneut zwölf Seniorenteams ins Medenrennen: In der Oberliga, 

der dritthöchsten deutschen Liga, die Herren-50/1 (SG), und in der Verbandsliga zusätzlich zu 

den Damen-55 jetzt auch die Damen-50/1 (Aufstieg). Pfalzliga-Teams sind 2025 die Herren-

55/1, unsere neue Mannschaft Herren-30/1 (mit hohem Durchschnittsalter) und als Aufsteiger 

die SG der Damen-60 (Doppel). Die bisherigen Damen-40 wechselten die Altersklasse und 

treten 2025 als Damen-50/2 in der A-Klasse an; dort spielen ebenfalls die Herren-40 (SG), die 

Herren-65 und als Nachrücker aus der B-Klasse die Herren-55/2. Die Herren-50/2 (SG) 

blieben in der B-Klasse, und dort beginnt auch unsere neue Mannschaft Herren-30/2. Leider 

haben wir 2025 weder Damen-30 noch Damen-40. Am 3. Mai geht’s los. Gespielt wird bei 

Aktiven und Senioren 2025 laut Plan bis 3. Juli; doch kann die neue Hitzeregelung unseres 

Verbands bei Temperaturen ab 34°C flächendeckend zu Spielverlegungen führen. 

 

Turnier – ab 2025 erhebt DTB für die Lizenz zur Teilnahme an Turnieren 20 € pro Kopf 

Statt zwei veranstalten wir seit 2024 nur noch ein Strohhut-Turnier pro Jahr, gebündelt für 

Damen-50/-55 sowie Herren-50/-55/-65. Infolge später Sommerhitze Ende August nahmen im 

2024 nur 62 Spielerinnen und Spieler teil, darunter allerdings wieder einige aus Südwest- und 

sogar Regionalligen. Im stark besetzten Feld der Herren-55 schieden Boguslaw Figiel und 

Claus Scheuermann beide im Viertelfinale aus. 2. Plätze erreichten Grazyna Figiel im 

Wettbewerb der Damen-55 und Sven Kilian bei den Herren-50, jeweils LK14-25. Der Finaltag 

wurde gekrönt mit Renates rundem Geburtstag. Und alle lobten wieder unser Orga-Team: 

vielen Dank an Beate, Britta, Renate, Swantje und Christian!  

2025 findet unser Turnier schon vom 24. bis 27. Juli statt. Hoffentlich leidet die Zahl der 

Teilnehmenden nicht zu sehr darunter, dass der DTB von Turnierspielerinnen und -spielern 

neuerdings zusätzlich 20 € pro Jahr kassiert. Über Anmeldungen aus unserem eigenen Verein 

freuen wir uns jedenfalls immer besonders.  

Übrigens: Während Ende September in Berlin Alcaraz & Zverev ihr Team Europa zum Sieg im 

Laver-Cup führten, gewann Boguslaw Figiel, auch 2024 wieder unser eifrigster Turnierspieler, 

bei den 14. Ruchheim Open den Wettbewerb der Herren-55.  

 

Schließen möchte ich wie in den Vorjahren: Wünschenswert wäre pro Medenteam mindestens 

ein Oberschiedsrichter. Sprecht mich daher bitte bei Interesse an einer OSR-Ausbildung an. 

 

Volker Schäfer 

(Vorstand für Seniorensport) 

 

 



Bericht Öffentlichkeitsarbeit  

 

Breitensport  

Im Jahr 2024 hatten wir mit drei Schleifchenturnieren wieder Leben und Spaß auf den 

Plätzen.  

Beim Erdbeerbowleturnier Mitte Mai und beim Sundownerturnier zum Ende der Saison hat 

dann auch der Wettergott mitgespielt. Beim Erdbeerbowleturnier strahlte die Sonne, das 

Sundownerturnier hat mit tiefstehender Sonne bereits den Saisonausklang eingeleitet. Vielen 

Dank an alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer! 

 

 Unterstützung unserer Jugend  

Ein großes Bestreben ist weiterhin, unsere Jugend noch mehr für den Tennissport zu 

begeistern. Hierfür gibt es bereits Konzepte und Strategien, die darauf ausgerichtet sind, 

unsere Nachwuchsspieler möglichst häufig und motiviert auf die Plätze zu holen. Aus diesem 

Grund möchten wir unseren Platzverkauf (Sponsorentafel im Eingang) wieder neu starten. 

Jede Spende ist willkommen, damit wir unsere Jugend mit bspw. Trainingszuschüssen und 

Mannschaftsbekleidung unterstützen können.  

 

Sommerfest 2024 

Mit „Live at Wimbledon“ hat unser Sommerfest dank unseres engagierten Festkommitees im 

letzten Jahr den Zahn der Zeit getroffen. Mit nostalgischen Bildern des Traditionsturniers im 

Hintergrund, einer festlich geschmückten Anlage und ausgelassener Stimmung war das 

Sommerfest ein voller Erfolg! Und wie es sich für echte Tennisspielende gehört, glänzten 

(fast) alle in weißer Kleidung – vielen Dank auch dafür, das hat dem Abend noch den letzten 

Flair verpasst!  

Ein besonderer Dank für diesen schönen Abend geht also natürlich an das Festkommitee 

und alle unterstützenden und helfenden Hände! Wir sind sicher, dass auch das kommende 

Sommerfest wieder ein voller Erfolg wird und freuen uns schon jetzt auf viele Gäste, die 

zusammen auf unserer Anlage bei bestem Wetter feiern!  

 

Tag der offenen Tür 

In diesem Jahr möchten wir uns an etwas Neues wagen und einen Tag der offenen Tür 

anbieten. Am 07.06.2025 werden wir uns mit vielen Aktionen rund um den Verein und den 

Tennissport der breiten Öffentlichkeit vorstellen und zeigen, was unser Traditionsverein zu 

bieten hat. 

Neben Aktionen, Ständen, Showspielen und-training und vielem mehr wird auch unser 

Clubwirt Marco mit Getränken und Speisen teilnehmen. An diesem Tag geht es also nicht 

nur darum, zu sehen, sondern vor allem: ums gesehen werden! 

Wir möchten am Tag der offenen Tür unseren Spaß am Spiel, unsere Geselligkeit und unser 

Miteinander zeigen und so auch Neumitglieder werben. Also den Tag unbedingt im Kalender 

vormerken und unsere Anlage mit Leben füllen! 



Da die Planungen und Aktionen sehr aufwendig sind, benötigen wir auch hier wieder 

engagierte Helferinnen und Helfer – also meldet euch gerne bei mir. Mehr erfahrt ihr auf der 

Hauptversammlung! 

 

Isabelle Nau  

(Vorstand Öffentlichkeitsarbeit/Sponsoring) 


